新年のご挨拶

公益社団法人 京都ビルメンテナンス協会 会長 藤井 忍

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、新年をすこやかにお迎えの事と心よりお慶び申し上げます。 又、協会員の皆様には平素より協会運営にあたり格別のご理解と御協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。

昨年は世界中に蔓延した新型コロナウイルス感染症により多くの経済的損失、そして皆様の日常生活に不便を強いられる一年となりました。当協会もコロナ禍で大変厳しい状況に直面致しましたが、協会員の皆様のご理解と御協力の元、一年を終えることができました。

しかしながら新型コロナウイルス感染症の収束までにはまだ 多くの時間が必要とされ、当協会でも様々な工夫を重ねながら 今後の事業の継続維持を目指していきたいと思っております。

昨年度は、コロナの影響もありほとんどの事業を中止せざるを得ない状況でしたが、何とかできる限りの事はやろうと、理事会・各委員会・事務局等の御協力、ご理解を得まして当協会では初めての試みになりますが、動画配信にての安全衛生大会を開催する事ができました。そしてビルクリーニングの講習会をはじめ各委員会の講習会等を出来る限り、三密を避け・ソーシャルディスタンスを行い開催させて頂きました。皆様の御協力に感謝致します。良い報告と致しましては、昨年十一月に愛知県で行われました、全国アビリンピック技能競技大会において、ビルクリーニング部門で京都府代表の丹波支援学校の下内さんが見事、銀

賞・全国準優勝という輝かしい成績を、納められました、当日はコロナの影響もあり無観客という状況でしたが、静まり返



った会場の中でも、動じることなく素晴らしい実技を披露してくれました。当協会がアビリンピック技能競技大会に携わり 9 大会連続入賞となりました事をご報告いたします。

本年度は昨年より延期になったオリムピックの開催予定では ありますが、コロナの影響もあり未だ未定です。今後の事業も計 画道りに進められるか、未定です…

ビルメンテナンス業界においても、コロナの影響で経済状況 はまだまだ好況感がみえず、取引停止や人員削減、補助金問題、 外国人の入国規制と業界全体として問題が山積しております、本 年度も格別のご理解・御協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、本年度は丑年です。先を急がず一歩一歩着実に、物事を進める事が大切な年と言われています。牛は、大変な農作業をしっかり手伝ってくれる働きぶりから、丑年は(耐える)・(これから発展する前触れ・芽が出る)という年になるそうです。

昨年度も(耐えて)本年度も(耐える)一年になるかもしれませんが、まずは皆様のご健勝・ご多幸・ご繋栄・そして安全を祈念致しますとともに、本年も格別のお力添えを賜りますようお願い申し上げて、新年のご挨拶とさせて頂きます。

本年もどうぞよろしくお願い致します。

ビルクリーニング技能検定1級受検準備実技講習会 開催

令和2年10月7日(水)9:30~16:30 京都ビルメンテナンス協会 講習会場

今回の講習会はコロナウイルス感染症対策としてソーシ



ャルディスタンスを意識し、 通常は受講参加者が 8 名 のところを今回は 5 名に減 らしての開催となりました。 課題は「床表面洗浄作業」 「カーペット床部分洗浄作 業(バフィングパッド方式)」 「壁面洗浄作業」の 3 つが あり、まずは講師の方から 検定に向けての心構えについてお話がありました。その後、参加者は課題ごとに分かれ各講師に指導を受けることとなりますが、技能試験では動作の細部までチェックが入ります。 それ故、細やかだけれども厳しい指摘を講師から受けていました。参加者の皆さんは講習に真剣に取り組み、各々メモを取るなどして熱心に学ばれている様子でした。参加者の方はこの講習を通してビルクリーニング業務に於いてのプロとしての心構えや技術について多くの事を学ばれたと思います。ひとりでも多くの方が検定に合格され活躍されるよう応援をして行きたいと思います。 広報委員会 藤井 正人

防除作業従事者研修 開催

令和2年10月20日(火)8:50~17:30 京都ビルメンテナンス協会 講習会場

京都ビルメンテナンス協会、奈良ビルメンテナンス協会共同主催による、防除作業従事者研修が16名の受講生と6名の講師により開催されました。本講習は「建築物における衛生的環境の確保に関する法律」に基づく、建築物ねずみ昆虫等防除業の登録要件として定められた研修であり、防除作業の質の向上と安全施工を目指して毎年開催されます。また本年は新型コロナウイルス感染拡大を考慮し、リアル講義とZoom講義とのハイブリット講習として開催されました。まず京都協会藤井会長より、開会の挨拶があり、京都府健康

福祉部生活衛生課手塚様による「建築物の環境衛生行政」に関する講義から始まり、京都市衛生環境研究所木澤様による「衛生動物の生態と防除」、そして協会講師4名による講義が行われ、講習会は終了しました。 長時間の講習にも関わらず、実務経験豊かな各講師の話に参加者全員が熱心に耳を傾けていました。本講習会は、人的要件をカバーするためだけでなく、実務面でも大変役立つ講習会であり、参加各社のレベルアップや商機拡大にもつながるものと思っています。 広報委員会 渡守 紘宜

第29回 KBMAチャリティゴルフコンペ 開催

令和2年11月5日(木) 瑞穂ゴルフ倶楽部

令和2年11月5日(木)、瑞穂ゴルフ倶楽部において、京 都ビルメンテナンス協会主催で第29回目のKBMAチャリ ティゴルフコンペが総勢22名参加のもと開催されました。

例年6月開催しておりましたが今年度は、新型コロナウイ ルスのため、順延となり11月での開催となりました。当日は 昨年の台風のような雨とは違い、紅葉した丹波の秋晴れの

<ゴルフコンペ結果発表>

順位	氏 名	OUT	IN	ク゛ロス	ハンディ	ネット
優勝	下村 康信 ㈱下村工務店	43	43	86	14.4	71.6
2位	山本 哲二 ㈱LEE	40	42	82	8.4	73.6
3位	森 理悦 ㈱スリーエスコーポレーション	46	40	86	12	74.0



中、スタートいたしました。広い瑞穂のグリーンに苦戦しな がらも快晴の中気持ちよくプレーを楽しまれました。ラウン ド終了後の表彰式も密を避けるということで表彰式を開催せ ず、プレー終了後各自解散となり、少し寂しいチャリティコ ンペとはなりましたが、各組で情報交換と懇親を深められた のではないかと思います。 広報委員会 山下 耕平

貯水槽清掃作業従事者研修 開催

令和2年11月20日(金)9:30~18:10 京都パルスプラザ5階 第3会議室

この研修会は毎年30名近くの参加申し込みがあり、従 来使用していた当協会の講習会場では密になってしまうと いうことで、今回初めて京都パルスプラザの会議室をお借 りしました。

当協会の公益事業委員会 井上副委員長の進行により、 山本副会長の挨拶で研修会が始まりました。建築物衛生 法を中心とした関係法令について京都府健康福祉部 手 塚様より、水と健康について京都市上下水道局 藤原様よ りそれぞれご講義いただきました。また、貯水槽清掃作業 での安全や衛生についてや清掃方法、消毒方法、塗装方

法などの研修が登録講師により行われました。最後は井上

副委員長の閉会の 挨拶があり、受講 者の皆様には修 了証書をお渡しし、 無事閉会いたしま した。皆様お疲れ さまでした。



事務局 南部 翼



新年明けましておめ **でとうございます。**

安全衛生委員会 平井委員長 いつも京都ビル メンテナンス協会にご協力いた きありがとうございます。

安全衛生委員会では、毎月会 員の皆様より労働災害報告書を 提出していただいております。労 働災害は、業務中の災害である 「業務災害」と通勤中の災害であ る「通勤災害」とに分かれます。 私たちは災害と常に隣合せで

年始では特に気が緩みがちで すので、今一度気を引き締めて 無事故、無災害に備えましょう。

労働災害発生レポート

■事故の型別

正会員・準会員合計

[2020年9月~11月]

				`		• /	. , , ,	
区分	墜落 転落	転倒	激突	飛来 落下	倒壊	激突され	挟まれ 巻き込まれ	合計
人	0	2	0	0	0	0	0	
区分	切れ こすれ	有害物質	感電	交通事故	動作の 反動等	針刺し	その他	4
人	0	0	0	0	1	1	0	

■年齢階級別死傷者数

区分	19歳以下	20~29歳	30~39歳	10 10/200	00 00,00	60~64歳	65歳以上	合計
人	0	1	0	0	1	1	1	4

■休業日数

区分	休業なし	3日以内	4日以上	15日以上	31日以上	91日以上	死亡	合計
人	3	0	0	1	0	0	0	4

災害発生報告書の様式(ワード)が必要な方はお気軽に京都協会事務局までご連絡ください。

TEL 075-606-1258 FAX 075-606-1259

Mail (<u>kyoto-bma@helen.ocn.ne.jp</u>)